

○校舎関係について

◎校舎や子ども達の生活環境を積極的に改善していただき感謝している。

- ・洋式便座を希望する方が多いが、筋力が衰えたり、衛生面を考えたりすると和式便座を残してほしい。
- ・ベランダの柵を直してほしい。

☆回答

- ・トイレは、今のところ洋式便器を増やす予定はないようです。御意見にもあるように、洋式便器は清掃が難しい面があり、慣れるまでは使いにくいようですが和式便器の方が衛生的だと思います。トイレの床は古い順に再塗装しました。
- ・ベランダの柵を支えるコンクリートの部分的な修理は行いました。全体の修理は引き続き、要望していきます。

○PTA関係

- ・PTAの総会資料に、電話番号《個人情報》は載せないでほしい。 *検討します。
- ・仕事をしているのでPTA役員の仕事の負担がきつい。
- ・PTAの役員の負担が大きすぎる。籠原小のようにみんなで分担すればよい。
- ・PTA役員の活動は拘束時間が長い。簡潔にできないものか。
- ・PTA活動は子どもが少ない地区の負担が大きい。東部地区は4月から子どもの人数が10人ぐらいになり役員を6年間で3, 4回やらなくてはならないので、考慮してほしい。
- ・学級委員の選出では、本部役員と同じように育成会の役員も2年間免除にした方がよい。

☆回答

- ・地区役員の人数は、地区の家庭数に応じて決めています。(手紙で周知済) 26年度に分担制を提案しましたが、反対意見も多く見合わせた経緯があります。再度運営委員会や本部役員会で話し合いたいと思います。各委員会の引継ぎの中でも、改善点や建設的な意見を出していただければと思います。

○教育活動について

◎他の学年の子どもや地域の大人と係わる取組があつてよい。今後も積極的に行つてほしい。

- ・子どもの話を聞くと、先生が朝から夕方までとても忙しいのがよくわかる。その中で、子どもの話を聞いたり、遊んだりとよくコミュニケーションをとってくれるのでありがたい。先生の負担が減る方法があるといい(2名)
- ・成績表の評価項目が多い。フリー参観や土日の参観日、面談の機会などがとても多く先生方の負担が大変そう。その分子ども達と係わる時間がより多くなると良いと思う。
- ・親との教育相談の機会はよくあるが、担任が子どもと1対1で話す機会が、短い時間でもいいからあるとよい。
- ・運動会では、5、6年生にはソーラン節を踊ってほしい。(2名)
- ・持久走大会の低中高学年の中の走る順番(○年 男女)を案内のプリントに記入してほしい。
- ・小中合同の防災訓練はよいと思うが、中学生が小学生を送るというシチュエーションは考えにくい。送って行っても自宅に家の人がない場合はどうするのかなどを具体的に考える必要がある。
- ・上級生だけでもAED使用や心臓マッサージの体験をさせるのもよいのではないか。

☆回答

- ・報道等でも話題になっているように三尻小でも教員の勤務時間の適正化が課題です。また、休み時間にもさわやかタイムや縦割り活動等が入り、クラスの児童と話す時間がままならないこともあります。行事の精選や日課表の検討をしながら、一人一人の子ども達を良く見て、会話ができる時間の確保に努めたいと思います。
- ・5、6年の直実節が良かったと言う意見もいただきました。今年の6年生は昨年ソーラン節を踊っていますので、両方が踊れたこととなります。来年度の運動会種目は、今後検討してまいります。
- ・小中合同防災訓練ではお世話になりました。御指摘のとおり、非常時に中学生が小学生を送るのは、検討が必要な部分がありますが、兄弟関係で連れて帰ることや通常の一斉下校を合せて実施する等で活用ができると思います。

○登下校について

- ・登校時のあいさつはよくなっていると感じる。中には複数の班長同士が話しに夢中になって全体的に広がっている。親も気をつけるので、学校でも折に触れ話をしてほしい。
- ・朝の様子を見るとあいさつができない子が多い。あいさつを自分からする運動をするとよいのではないか。
- ・4～6年になるとあいさつをしない子が多い。特に男子。毎朝こちらから声をかけているが反応がなく残念に思う。
- ・下校時に帰宅せずそのまま習い事に行く児童がいるため、下校班の人数が減り、女子一人の下校になってしまうことがあった。事前にわかっていれば迎えに行くこともできるが、帰宅後聞いたので心配になった。

★回答

- ・校内でのあいさつはできる子が増えてきましたが、地域でできなければ本当に身についたものとは言えません。校内でもよいあいさつができる「あいさつ名人」を学年ごとに紹介し、あいさつを奨励しました。気持ちの良いあいさつができた児童にカードを渡すあいさつ運動も行いました。引き続き保護者の皆さんも、手本となって声をかけてください。
- ・学年下校をしている都合上、原則として習い事は、帰宅後に行くように御協力をお願いします。時間の都合で間に合わない場合は、その旨や迎えの日を知らせてくださると、一人になる場合は事前に連絡ができると思います。

○その他

- ・HPIは、学年によって更新に差がある。行事やイベントで更新できると見る機会も多くなると思う。
- ・メールでの連絡や修学旅行の様子のお知らせなどが以前より少なくなっているため、その点の改善をお願いしたい。
- ・学校からのメール受信確認を定期的にしてほしい。
- ・もう一歩踏み込んだ授業を取り入れてほしい。読書をするだけでなく感想文を発表させたり、ニュース等で話題になっていることをディスカッションしてスピーチをさせると、自己アピールができるようになる。
- ・月曜日に習字があるので、荷物が多くなり、雨の日は特に大変。どこかに習字道具を置ける場所を作ってほしい。

※3年生で夏休みに学童を利用できない子がいた。中学年でも一人の留守番は心配だ。

★回答

- ・HPIは、学校全体のは頻繁に更新しています。学年のページもできるだけ更新できるように努力します。
- ・全校にメールを出した場合は、連絡帳等で受信確認をするようにします。ちなみに1月18日の降雪による2時間遅れのメールは届きましたか。届かなかった場合は、設定を直すか、再度登録をお願いします。分からない場合は御相談ください。
- ・月曜日の習字道具持参は荷物が多くなるので確かに大変です。教室は置場所がないので、少人数教室のロッカーを利用したり、窓の下に既製のロッカーを購入したりして、置ける工夫をしました。しかし、墨は大人数で水道で洗うと狭い水道管が詰まってしまうため、学校では洗えません。筆巻きを利用し、使用した筆のみを持ち帰ることは協力をお願いします。

※学校は、学童の受付や運営を行っていませんので、質問や相談は、『三尻こども園』にお願い致します。

いじめのアンケートでは、友だち関係に心配があるという女子児童が数名いました。三尻小では、毎月児童にいじめのアンケートを記名で実施しています。「ある」と答えた児童には、すぐに担任が個人的に確認し対応をしています。今回の保護者のアンケートでは、児童自身は、担任に知らせていなかったものがいくつかあり、早速対応しました。今後も気になる様子が見られたら、すぐに学校にお知らせください。

保護者実態調【教師配布用】 10月記述

○1年

- ・何かひとつ三尻小らしいと言ってもらえることがあるとよい。百人一首、合唱等クラブ活動としてもっと活発になるとよい。全校で取り組めるものがあるとよい。
- ・様々な活動が長期にわたり「根付くこと」を期待している。
- ・学校の校庭を放課後遊び場として開放してほしい。ボランティアの方に頼んで道具の貸し借りをさせたらどうか。
- ・一時期よりはよくなったと思うが、あいさつをしても返してくれないこどもがいて悲しくなる。
- ・体育系の行事はたくさんあるが、文化祭がないのは残念。さくらめいとがあるので、大きな舞台に立つ経験をさせてあげたい。
- ・下駄箱の場所がだいぶ暗い。壁などを白く塗るなど少しでも明るい場所に変えられたらと思う。
- ・トイレの衛生状態が気になるので、トイレ用のスリッパを置いてほしい。
- ・HPや防犯メールをもっと活用した方がよい。例えば、防犯メールで一週間分の行事を配信したり、HPで学年の取り組みや遠足などのエピソードや写真などを載せたりしてもいいと思う。
- ・1年生なので、帰りがばらばらになってしまうが、並んで帰れるとよい。
- ・PTAの活動は一部の委員会に仕事が偏りすぎていて、各委員会の仕事内容や、役員でない保護者とのワークバランスをとるべき。学校の大きな行事などは、保護者はボランティアという形で皆で協力できるとよい。
- ・相談に対して迅速に対応していただき感謝してる。
- ・連絡帳やノート等を毎日丁寧にみていただき感謝している。
- ・行事予定をもっと細かくおたよりで知らせてほしい。
- ・下校が予定時刻より30分位早かったり、遅かったりすることがあるので、その場合には連絡がほしい。
- ・子供たちが自主性をもって勉強やその他の活動ができるように指導してほしい。

○2年

- ・年間の行事予定が早くわかると助かる。冬休みのパトロールの日程が直前にならないとわからない。
- ・下校時刻を全学年学年便りで、高学年のようにカレンダー式で知らせてほしい。2ヶ月前に下校時刻がわかると仕事のシフトが組みやすい。
- ・運動会の競技の個人の立ち位置が配られなかった学年があったが、あればよかったと思う。
- ・教室のたなを増やしてほしい。人数の多い学年は、たなに入らず上に積まれている状態なので、地震のとき等は危険。空き教室の棚を使うことはできないのか。
- ・HPがあまり更新されていない。たよりでは行事の様子が紹介されているが、画像で見ることができればよい。
- ・学校外の生活に目を向けたほうがよい。
- ・自分の気持ちや考え方を表現する力を体系的に指導してほしい。作文、感想文、絵画等。
- ・校舎の土足部分と上履き部分の境界があいまいなこと、トイレにスリッパがないことから、上履きもぞうきんも恐ろしいほど真っ黒なのがいつも気になる。せめて、靴を脱ぐ位置を廊下の手前にする、トイレ用スリッパを使用するなどもう少し衛生的な環境にしてほしい。
- ・夏休みの補充学習は、限られた子だけでなく自由参加にしてほしい。
- ・ベルマークは学校での回収と委員会活動の連携がもう少しとれるとよい。

○3年

- ・運動会の来賓のあいさつが多い。熱中症が心配される時期なので、子供中心に考えたほうがよい。
- ・運動会では、子供たちの団結力や真剣に取り組む姿、母校への愛情をまじかに感じられとても感動した。
- ・旗振りの時、ほとんどの男子は「おはようございます」のあいさつができていないので、要改善。
- ・進んで学習するようになるための「学習は楽しいんだ」という工夫を検討してほしい。
- ・この調査は年、組だけでいい。名前を記入することで、言いたいことが書けない人が多いのではないか。
- ・合唱部ができ活動しているのはとてもよい。男子も参加がもっと増える工夫をしたらよい。
- ・宿題は漢ドや計ドだけでなく、オリジナリティのあるプリント等があってもよい。その方が子どもも、楽しんで宿題に取り組める。
- ・下校が気になる。学校を出ると道いっぱいに広がってばらばらになり、大人が注意しても気にしない。先生が注意をすればきくと思う。
- ・体育以外でも使用するのわかるが、1週間同じ体操着をきるのは理解に苦しむ。
- ・登校中のあいさつがない。特に高学年にはお手本になるように大きな声であいさつをしてほしい。
- ・夏休みの補充学習がよかった。1週間ぐらいできるとよい。水泳教室も子どもが喜んで参加した。
- ・きちんとした玄関と廊下があればいいのと思う。雨の日は特に感じる。
- ・給食の食器は手に持って食べる形のものにした方が、姿勢がよくなるのではないか。
- ・さくらめいと横の通学路が狭くて心配。車もよく通るので、スクールゾーンになるとよい。

○4年

- ・通学路の改善を要求する。道幅が狭く車が多いので、ガードレールの設置や道幅広げる要望を学校から市や県にお願いできないのか。
- ・学校ジャージの販売店を増やしてほしい。急ぎの時に開いていないと困る。
- ・トイレが臭い。毎年このような調査で記入しているが改善されない。アンケートをとる必要があるのか。
- ・更衣室や外トイレがもう少し使いやすくきれいになればよい。
- ・トイレのつくりをきれいにしてもらえたらもっと清潔でよくなる。・
- ・トイレの整備と昇降口の整備をもう少し真剣に考えてほしい。
- ・クラス内の男子のことは遣いが気になる。「あっちへ行け」「死ね」等言われたことがあると話している。もう少し相手の気持ちを考えた言葉遣いや態度について考える機会があればよい。
- ・PTAの教養委員会の仕事は他の委員会に比べると少ない。平等になるように、放課後スクールを担当するなど割り振ってもよいのではないか。
- ・週休2日制になったためか、日々子ども達の帰ってからの時間があまりにも短く、宿題や学校からの課題を消化するのが精一杯である。子どもに、家に帰って来たら、少しは遊ばせてあげられる時間が取れる余裕がほしい。
- ・旗当番のお母さんたちに班全員が元気にあいさつをしてくれることを願う。朝から元気な三尻っ子の姿を見せてほしい。
- ・スペースが少なくなったので難しいとは思いますが、体育館立替で少なくなった緑を多くすればよい。
- ・学校便り、学年便りをもっと早く出してほしい。当月もらうのでは予定が立てづらい。
- ・算数を一クラス二つに分ける少人数で行ってほしい。
- ・校長先生の毎朝のご指導本当にご苦勞様です。子どもの会話に「サッカーをした」とかよく登場し、子ども達との時間をたくさん作っていただいている様子がすばらしい。

○5年

- ・11～19の質問は、聞かれても意味不明。学校内の様子まではわからない。
- ・記名をなくした方がいい。先生によく思われたいとか、先生に自分の子どもがと思うと正直なことが書けない。
- ・衛生上トイレ用スリッパを用意してほしい。
- ・ベルマークだけでなくペットボトルのキャップも集めてほしい。
- ・トイレの改善をしてほしい。汚いからを理由に我慢することが多いようだ。
- ・PTA活動はとても計画的であるが、役員の負担が大きく申し訳ないくらいだ。
- ・トイレ昇降口の臭いがきになるのでどうかしてほしい。

○6年

- ・運動会、陸上フェスティバルの子ども達の一生懸命な姿に感動した。
- ・運動会のソーラン節と組体操は別々に実施して、ゆっくり見たかった。
- ・HPを更新してください。楽しみにしています。
- ・陸上フェスティバルの長縄の練習は、もっとたくさんするべきだったと後悔した。自分も子どもと一緒に努力すべきだった。
- ・運動会の弁当は、家族が来られない家庭を考慮して子ども同士で食べる方がいい。
- ・アンケートに名前の記入する必要性がわからない。アンケート内容も毎年同じ。
- ・児童、保護者とも動いてくれる人、やってくれる人に頼りすぎている。平等は無理でも、一部の人に過度に負担がかからないような学校生活やPTA活動の進め方を考えたほうがよい。
- ・夏休み中から陸上フェスティバルの長縄の練習をがんばっていたが、少しがんばりすぎではないかと感じていた。運動会やフェスティバル本番直前で人が続出したと聞いたので、少し休養する日を設けてもよかったのではないか。
- ・仕事の都合上1ヶ月前に行事などの予定がわかるように、早めに知らせてほしい。
- ・体力向上等熱心な取り組みなどがよい。
- ・フェスティバルでは、選手以外の子ども達にもゼッケンをつけさせたほうがよい。三尻小の子とわかるし、平等にしたほうがよい。
- ・個人情報卒業する前に返却してほしい。
- ・先生方の中で「乱暴な言葉」を遣うことがあると聞いたが、心当たりがあれば改善すべき。
- ・今まで見ただ目でトイレが汚いと思っていたが、6年生の子ども達が一生懸命に丁寧に階段のそうじをしているところを見かけとても感心した。生方の指導の結果だと思う。
- ・玉井小の長縄や久下小の自転車大会のような結果を三尻小にも希望する。子ども達もがんばればできるという気持ちになれば、問題を起こしたり、友達とトラブルを起こしたりする余裕はないと思う。一人一人が人を大事に大切に思う生徒になってもらいたい。
- ・夏休みの暑い中、運動会や陸上フェスティバルの練習ありがとうございました。子ども達の疲労はマックスだったと思うが、結果はどうあれ、本当によい経験だったと思う。
- ・植物を増やし、花や木に親しむ環境があるとよい。(4年と同じ保護者)
- ・先生のいない所で、子ども達は相手が傷つくようなことを平気で言っているようだ。正しい言葉、いい言葉を使えるとよい。
- ・登下校の班がばらばらで気になる。特に班長同士が横並びで下級生の面倒を見ていないのが残念。
- ・硬筆展や夏休みの作品展の開催時間が短く見に行けないのが残念。授業参観等に合わせて実施してほしい。
- ・図書室の本が少ないように思う。家庭で読まなくなった本を寄贈してもらったらどうか。